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龍城首推花車巡遊慶回歸
徐莉：慶委會活動推陳出新 冀吸青少年中產同參與

服務地區 包容不同聲音
用
－
心
－
去
－
做

徐莉表示，過去3年，慶委會通過此平台，在九
龍城區內舉辦全年慶回歸活動，例如在不同佳

節探訪區內獨居長者，派發月餅、糭子等應節美
食；冬至舉辦大型盆菜宴，宴請區內基層市民，一
同感受暖意；其他活動包括「『糭』是有情──探
訪關懷活動」、「月滿龍城顯關懷」、「冬日龍情
盆菜宴」等大型活動，更成為慶委會品牌活動。

續關懷長者基層市民
慶委會在關懷長者的同時，不忘關注青少年需
要，為他們籌辦城市定向比賽、基本法填色比賽
等。徐莉說：「去年我們為小朋友舉辦七彩龍城基
本法填色比賽，頒獎時，得獎者的爺爺嫲嫲在台下
拍照。獲獎作品在區內小巴車身展示3個月，大人
小朋友見到都很開心。」
徐莉指，今年慶委會籌辦全年一系列慶回歸活
動，除了延續傳統活動外，還將推出更多創新活
動，期望進一步吸引區內中產參與。「我覺得中產
人士對生活品味有要求，所以我們首次引入文化藝
術項目，提升九龍城區文化氣息，同時把地區工作

覆蓋至中產，藉此拉近中產與基層的距離，增強民
族意識和社區和諧。」

藝術家電箱樓梯橋墩繪3D畫
身為香港悠揚文化藝術基金會主席，她今年推動

慶委會與基金會合作，推動20多位本地藝術家，為
區內電箱、樓梯、橋墩畫上3D畫作，藉此美化社
區。「目前有3處樓梯和4個橋墩3D畫作完工。未
來，我們將倡議活化牛棚藝術村，引進小型劇種；
周末組織中產家庭開展活動，於區內創建公開小型
音樂區，邀請年輕音樂家表演，並與區內小學學校
及幼稚園合作，讓懂得樂器表演的小朋友多一個表
演機會。」
今年7月1日，慶委會將一如既往舉辦大型嘉年華

活動，重頭活動是與九龍城區各界攜手合作，首次
舉辦大型花車巡遊。
徐莉表示：「今次花車巡遊，九龍城區22名區
議員將各自設計獨特造型的22架花車。整個活動
預計開支逾100萬元，慶幸有一眾志同道合的地區
人士出錢出力支持，讓市民共享回歸喜悅。」

九龍城區各界慶祝

香港回歸祖國活動委

員會（下稱慶委會）連續3年於九龍

城區舉辦慶回歸系列活動，與區內市

民共慶回歸。今年適值香港回歸20周

年大慶，慶委會主席徐莉日前接受本

報訪問時表示，今年慶委會延續歷年

傳統慶祝活動，更推陳出新，包括在

7月1日慶回歸嘉年華活動首次加入大

型花車巡遊，希望吸引區內基層市

民、青少年、乃至中產一同參與。

■香港文匯報記者 邵萬寬
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徐莉是商界成功女企業家，
投身社團及地區服務多年，出
錢、出力、花時間、花精神。
她在訪問中表示，服務地區與
經營公司一樣，都要花很多時
間、用心付出，兩者最大分別
是，服務地區需要團結一切可
以團結的人，不分政見、沒有

敵人、包容不同聲音。「過程中，
我懂得站在不同角度思考，與人合
作時，只要不是原則性問題，我都
會妥協。」
徐莉身兼數十項公職，包括全國

婦聯特邀代表、港區婦聯代表聯誼
會副會長、香港廣東社團總會副主
席、港區省級政協委員聯誼會司
庫、香港文化舞劇團主席等。她坦

言，做地區工作很辛苦，但覺得開
心滿足。
她通過地區工作接觸到很多新鮮

事物，只要用心去做，是很好的學
習機會，對自己、對香港都有莫大
裨益。
她指：「參與地區工作能夠深入

基層，更全面了解基層市民生活情
況，我會反思是否社會不公才導致
貧窮。」她經常接觸到年輕人，會
與他們分享服務地區、事業成功的
經驗。
「我不會採用教條式說法，會閒

話家常、輕鬆交流，跟他們暢談和
分析人生目標，這樣他們更容易理
解和接受。」
她認為，青少年是香港未來棟

樑、國家未來希望，青少年教育非
常重要，期望政府和社會各界共同
努力，教導他們正確認識中國歷
史，增強他們對國家的認同和了
解。

《獅子山下》勉放下爭拗
談及現今香港社會撕裂情況，徐

莉引用港人熟悉的歌曲《獅子山
下》的歌詞「放開彼此心中矛盾，
理想一起去追」，勉勵大家放下爭
拗，尤其是年輕人更要發揮「獅子
山精神」，憑靠自己的努力，訂立
前進的目標，一步步踏實去做，即
使失敗了也可以重新再來，無論如
何都要堅持到最後。

■記者邵萬寬

香港文匯報訊（記者 李摯）由香港汕頭商
會、商界助更生委員會主辦的中西區助更生午
間茶敘分享會，日前假上環北園酒家舉行。

葉永成王卉鄧秉明等出席
中西區區議會主席葉永成、中聯辦港島工

作部處長王卉、懲教署助理署長鄧秉明、香
港汕頭商會會長林鎮洪等出席。近200社團
友好歡聚一堂，共同倡導助更生信息，場面
溫馨熱鬧。

林鎮洪：宣揚更生減重犯率
林鎮洪致辭時表示，該會成立70年以

來，一直致力維護香港社會團結穩定，本
着愛國愛港情懷，促進香港與兩地聯繫，
支持特區政府依法施政，扶持弱勢社群，
獲社會各界認同。
該會希望幫助曾犯錯服刑，獲釋後有志

改過自新、重新融入社會的更生者，是次
茶敘旨在宣揚更生信息，推動市民接納他
們，從而降低重犯率，建設更安穩社會。
他介紹說，該會近年把社會服務範疇擴展

到更生者，繼2015年初邀請懲教署署長邱子
昭蒞臨主持「你與更生專題講座」，更於
2015年中組團參觀勵敬懲教所，深入了解在
囚者教育情況、職業訓練及獲釋後的更生路

途。他表示，不少曾聘用更生者的僱主認
為，他們的工作表現絕不遜色，誠意推薦商
界接納及聘用更生者，給他們改過自新、回
饋社會的機會。

葉永成：民官商合作 缺一不可
葉永成分享以往參與懲教署工作的所見所聞

及心得，指當中除了懲教工作外，也做了不少
青年工作，讓受助者通過計劃學得一技之長，
取得優異成績。他總結說，社會懲教工作需要
民、官、商三方合作，缺一不可，相信在大家
共同努力下，定能為社會增添和諧。

鄧秉明介紹懲署更生工作發展
鄧秉明詳細介紹懲教署更生工作最新發展，

現場播放懲教署「工業及職業訓練組」宣傳短
片及「愛重生Ⅱ」精彩片段，傳播正能量。

中西區助更生茶敘分享

■中西區助更生午間茶敘分享會，賓主合影。 李摯 攝

福建社聯婦委講座談「帶路」
殷曉靜沈沖陳旭斌吳良好顏寶鈴黃何詠詩主禮

柯達權致辭時表示，婦委會姊妹今年首
三個月，足跡遍佈兩岸四地，曾參加

由香港婦女事務委員會舉辦的「發揮婦女
潛能、促進全面發展」系列活動；參加由
港區婦聯代表聯誼會舉辦的「2017行政長
官參選人與婦女各界座談會」；組團往晉
江、泉州、金門、廈門參訪；應邀赴澳門
參加由澳門福建婦女聯誼總會舉辦的「閩
台港澳婦女為『一帶一路』戰略盡綿力」
座談會等。

柯達權：齊心捍衛「一國兩制」

她續說，香港回
歸祖國20年來，曾
出現不少風風雨
雨，婦委會眾姊妹
堅持初心，為捍衛
「一國兩制」作出
應有貢獻。
未來，婦委會將秉

承團結婦女、推動婦
女參與社會事務、提
升婦女社會地位宗
旨，與眾姊妹攜手合
作，群策群力，為香
港繁榮穩定作出更大
貢獻。

沈沖：支持特區政府依法施政
沈沖表示，福建社團聯會婦委會成立20年

來，一直秉承愛國愛港優良傳統，積極參與社
會事務，支持特區政府依法施政，積極參與兩
岸四地婦女組織交流合作等，獲得社會各界肯

定，希望福建婦女繼續發揮堅韌不拔、積極進
取、樂善好施的精神，為社會發放正能量。

吳良好盼續展「半邊天」作用
吳良好指，婦委會是聯會十幾個專業委員

會中較活躍的專委會之一，在柯達權帶領

下，過去一年先後組織近十場活動，促進姊
妹友誼。
他續說，團結互助是福建社團聯會舉足輕

重的力量，希望姊妹日後繼續發揮婦女「半
邊天」作用，在兼顧事業家庭的同時關心社
會，為香港繁榮穩定貢獻力量。

其後，顏寶鈴以「十二屆人大五次會議精
神與『一帶一路』偉大戰略」為題演講，總
結「兩會」精神，並以自身在孟加拉的投資
經驗，講述國家「一帶一路」策略的實施如
何為其公司帶來二次騰飛，演講精彩勵志，
在座者獲益良多。

香港文匯報訊（記者 李摯）香港

福建社團聯會婦女委員會慶祝三八

國際婦女節聯歡晚會暨「一帶一

路」專題講座，昨晚假北角富臨皇

宮舉行，中聯辦副主任殷曉靜、協

調部部長沈沖、港島工作部副部長

陳旭斌，香港福建社團聯會主席吳

良好，全國人大代表顏寶鈴，中西

區民政事務專員黃何詠詩共同主

禮。福建社團聯會副主席兼婦委會

主任柯達權等姊妹及社團友好近

500人聚首，同慶佳節。晚宴前，

大會邀請顏寶鈴以「一帶一路」為

題作精彩演講，與會者深受啟發。

■香港福建社團聯會婦女委員會慶祝2017年三八國際婦女節聯歡晚會暨「一帶一路」專題講座，賓主合影。 李摯 攝

■徐莉蟬聯九龍城區各界慶祝香港回歸祖國活
動委員會主席。

■徐莉(後排右)與填色及繪畫比賽獲獎兒童合照。 ■九龍城工商業聯會探訪區內獨居長者，徐莉等派發應節美食。

■九龍城區各界慶委會舉辦慶祝回歸19周年嘉年華，徐莉(左四)與地區人士
合照。


